

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y ADMINISTRADOR

NAPOLEON BRICENO B.

Toda correspondencia administrativa...

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 21 DE JUNIO DE 1908.

NUMERO 1796

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería

Surtido nuevo y variado en CAMISAS, corbatas, cuellos, bastones, etc., FLUSES para hombres y niños...

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

La Veloce

NAVIGACION ITALIANA A VAPORE LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

sale de Génova el día 6 de junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao y Sabanailla.

Northera Railway Company of Costa Rica

SERVICIO DE TRENES

San José a Limón y estaciones intermedias Diario excepto domingo, mixto, sale 7 a. m.; pasajeros, sale 9 a. m.

Linea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

Nuevo itinerario para Mayo, Junio y Julio Sarnia..... 4 de mayo Prinz Joschin..... 22 de Junio

El mundo a vista de pájaro

Bakú, 19.—Ayer atentóse contra la vida del jefe Policía New. Dos poderosas máquinas infernales estallaron matando un sargento de policía...

Tornos para mecánicos y para carpinteros. Máquinas de calar maderas SIERRAS CIRCULARES Taladros y toda clase de herramientas para talleres

Macaya & Ca. ESQUINA DIAGONAL A ROBERT HERMANOS

PERFUME LOGION TRICOFERINA Esta agua para TOCADOR es inmejorable para hacer crecer y embellecer el cabello...

I can take for board and lodging [washing included] furnished room, an english of american young man

Cepillos de dientes ALBALINA manufacturados expresamente para la BOTICA FRANCESA

Milton Donaldson Depósito de maderas de la Hacienda LA ANITA, línea al Pacifico

No mas canas En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tin-Tin Restauradora del mismo Doctor.

¿Conoce usted las Alpagatas que se venden en la Botica LA VIOLETA? Para uso dentro de la casa... LA MEJOR CHINELA Para uso en el baño... LO MAS COMODO

bé la moción que rechaza la de Kokoc...

Cartas domingueras

Al Presbítero Rosendo de Jesús Valenciano

Padre mío! Quéin dijera que en el correr de los años...

Yo, que manzana, usted que nó, que durazno...

Qué tiempos aquellos! Siento al verlos ya tan lejanos...

Aunque yo no participo de sus nervios exaltados...

Es su opinión, padre mío, de un bárbaro anticristiano...

Pero volviendo al asunto (me saif de él hace rato)...

Una cuestión importante EL HIMNO NACIONAL EN DERROTA

Valiosa opinión del Padre Valenciano

Los grandes festejos en honor de los señores Encargados...

Corpus Christi. Dieron que el gobierno, después de muchos años de política liberal...

Río Janeiro, 19.—Un incendio durante una función de cinematógrafo en Amparo...

Nueva York, 19.—Taft renunció hoy la Secretaría de Guerra. El general E. Wright...

Tontunas, señor, tontunas!

Apuesto dos contra cuatro que en esta noche...

Pero todos los errores tienen al fin su reparo, y si don Cleto se digna hacer a su pluma cosa...

Pero aquí, Padre, doy fin a esta carta...

sin fanatismos próspero, cultísimo y que marcha a la vanguardia de la civilización...

En realidad que el gobierno debería pensar decididamente en otra letra más seria y sustanciosa para el Himno Nacional...

Los Estados Unidos cantan a Dios Rey en su himno patriótico y nosotros nosotros cantamos a Dios Rey en el nuestro...

El gobierno americano envía fuerzas a Panama

Washington, 19.—Se anticipan los disturbios en Panamá con motivo de las próximas elecciones...

Noticias de Honduras

Fuerte aguacero acompañado de huracán.—Varias casas quedan sin techo.

Tegucigalpa, 20.—Recibido a las 11 P. m.

Sabe el diario "El Monitor" de esta capital que en el puerto salvadoreño. La Unión, se cobra impuestos a los productos nacionales hondureños...

Política americana La irrupción y sus causas

Nada más corriente en estos tiempos que el lanero y el declarator de una falange de periodistas históricos...

Concretamente a Centro América vieron el 56, pero no vinieron espontáneamente, aunque lo contrario haya querido demostrar un historiador americano...

los del Sur en aquella época próximo a lanzarse a la gran contienda separatista, optara y votara por el esclavismo...

Después de haber estado en el extranjero, Máximiliano vino a México, pero como sus cuantos hijos en su tierra fueran en busca de una "testa de conejo" para comer con ella a cabar los seputros...

Pero esto, viéndolo bien, es del dominio exclusivo de las leyes; y éstas desde que nacieron como resistentes de los preceptos de la moral...

Después de Walker y Maximiliano, los norteamericanos quedaron en espera de ser solicitados, para así poder sancionar sus proceres...

Ese fué el "primer rasgo humano" de los norteamericanos. No hay que recordar la voladura del "Maine"...

Sucesos de ayer

Carpintero quebrado Antier en la tarde se hallaba el joven carpintero Hermenegildo Carbrero...

Robo de frutas Anteayer algunos juveniles de esta ciudad invadieron los terrenos de propiedad de don Hilario Vargas...

Pleito por el Cementerio Olivo A las once y media de la mañana de ayer, Cayetano Ríos y Filadelfo Trullizo...

Fracturado en el Parque Central En el Parque Central recorría ayer temprano el día las callejuelas del mismo...

Riña en la calle de la Sabana Como a las doce y media del día de ayer...

Rotura de una cloaca Inundación Anteayer en la tarde se rompió por el lado del Rincon de Cubillos una cloaca...

otros tan criminales como él, seguros de que llegarían a ser sostenes de sus arbitrariedades...

Entonces no fué Walker, pero fué Magoon y el hombre no es el hecho; por lo mismo, nadie que sea honrado en sus consideraciones debe acusar tan absolutamente a los norteamericanos...

Más detalles sobre el marido abandonado

En la mañana de ayer llegó a nuestra oficina de Redacción el señor Carlos Moris, el marido abandonado...

Repórter.—Podría usted decirnos qué causas obligaron a su esposa a abandonar?

El señor Moris.—Ignoro las causas que hayan impedido a mi esposa marcharse y abandonar el hogar...

Repórter.—Cuando su señora se fué usted se encontraba en esta capital?

El señor Moris.—Cuando regresé a esta capital ya tenía noticias de su fuga, pero no la creí capaz de tanta infamia...

Repórter.—Dijo usted parte a la autoridad de lo ocurrido?

El señor Moris.—Como supo que había tomado la vía de Puntarenas y que pensaba marcharse en compañía del farmacéutico a la República de Nicaragua...

Partidas de ganado

Santo Domingo de San Mateo, 20.—(Recibido a la 1 p. m.) Quedan sólo para la venta del miércoles en Heredia 5 partidas de ganado...

Partidos de ganado

Santo Domingo de San Mateo, 20.—(Recibido a la 1 p. m.) Quedan sólo para la venta del miércoles en Heredia 5 partidas de ganado...

Partidos de ganado

Santo Domingo de San Mateo, 20.—(Recibido a la 1 p. m.) Quedan sólo para la venta del miércoles en Heredia 5 partidas de ganado...

al Sur de la parroquia de la Merced, un gran paredón de propiedad del señor Evangelista Urbina, causando grandes daños a las habitaciones inmediatas.

**A punto de quebrarse**  
Ayer tarde encontrábase Antonio Jiménez reparando el cañante de la casa del señor Emilio Pérez Sáenz.

**Otra inundación en la Plaza de Ganado**  
En la tarde de ayer se convecionó del fuerte viento que inundó la Plaza de Ganado lo mismo que las calles que la rodean.

**Valientes peleadores**  
Ayer a las cuatro de la tarde en el Madero de esta capital rifaron Rodolfo Montero Carrasquilla y Baltazar Acosta Oconitillo.

**Probable triunfo de Taft**  
El proceso electoral  
Nueva York, 19.—Taft va dominando en la primera papeleta, y la primera papeleta resultó así: Laflinett, 25; Foraker, 16; Cannon, 6; Fairbank, 4; Knox, 8; Hughes, 6; Roosevelt, 3; Taft, 703.

La convención se reunirá mañana a las 10 a. m.  
Chicago, 19.—La Convención abrió la sesión animosamente. Desde el principio los partidarios de Taft se multiplicaron.

La designación para Vicepresidente fue postergada para el viernes siguiente.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

**El Gobernador de San José y la Municipalidad POLITICA CHICA**  
Las diferencias que se han suscitado entre la Municipalidad de San José y el señor Gobernador Herrería don Pedro Loria Iglesias, no obedecen a otra cosa que al exagerado espíritu de partido puesto en juego por los individuos que integran el Ayuntamiento.

los actos en que era preciso y de ley atender las indicaciones suyas.  
En su empeño absorbente y de premeditación, llegó la municipalidad hasta pretender intervención en el nombramiento de los mandadores y peones que hacen servicio en las obras cantonales, todo con el propósito de coaccionar a los 24 personas de su devoción, sin tener en cuenta para nada la buena marcha de tales servicios.

Convencido el Concejo de que no podía manejar como a un niño al señor Loria, se salió de sus casillas. Y para poner en conflicto al señor Loria, adoptó el camino de acordar gastos que no era posible pagar, en razón de la mala situación del Tesoro municipal. Y cómo iba a transcribir don Pedro esos acuerdos, imposibles de ejecutarse?

La Municipalidad, con sus entradas actuales, apenas puede sostener sus gastos ordinarios. Sin conocer antes el monto de éstos, anunció la corporación olvidada los preceptos de vulgar prudencia y sana administración que prohíben disponer de lo que no se tiene, el Gobernador no debía pagar, y no pagar, cuando el señor Loria no podía cubrir incontinentemente.

¿Qué ha hecho, pues, de incorrección el señor Loria? No lo es, seguramente, el haber tratado de impedir los gastos que el señor Loria, como representante del municipio, ha invertido en "macadam" una suma mayor que la presentada por el propio municipio.

No hay asomo de delito en el caso de que se trata; el señor Gobernador no ha sido responsable de los gastos que se han invertido en "macadam", sino que se han invertido en "macadam", es correcto, legal y honrado.

El Ayuntamiento de San José está haciendo política chica, que no tiene la menor justificación. Ello no debe darle cuidado al señor de Pezados. Lo que ha sabido captarse la estimación de las personas de buen sentido, por sus caballerosos procedimientos y carácter integro.—VERITAS, San José, 20 de junio de 1908.

**Un anciano seriamente ostropeado por un tren**  
Su estado de gravedad  
Ayer a las ocho de la mañana, el tren de pasajeros que venía procedente de Cartago y con dirección a esta ciudad, atropelló cerca de San Pedro de Moravia, a un anciano de nombre Sequiera, de sesenta y nueve años de edad y oriundo de Guadalupe, quien salió con una herida de carácter grave en el pecho y otra en el brazo izquierdo. El hecho ocurrió cerca de la finca de doña Teresa de Dent, y el herido fue recogido inmediatamente por el mismo tren, trasladándose a esta capital e ingresó al Hospital de San Juan de Dios.

**AVISOS INTERIORES**  
Magnífico negocio  
Estoy autorizado para ofrecer a la venta una parte de la propiedad que perteneció a don Francisco Tenca, en el Barrio de San José.

**BUENA OPORTUNIDAD**  
Vendo las propiedades siguientes: La casa de la plaza de San José, en el barrio de Amén, esquina diagonal a la casa de don Cipriano Herrero. Un solar contiguo a la misma casa, donde se pueden hacer tres casas para alquilar a 50 colones cada una. Un solar con parcelas de ladrillo en derredor frente a las oficinas de los señores Tournon. Una finca en Alajuela situada en el caserío del Cacao, por el camino real que conduce a Grecia, con diez manzanas de terreno, con dos casas de habitación y una para comercio con estantes y mostradores, 5 manzanas de café con buena cosecha, 3 manzanas de caña de azúcar, 5 manzanas de maíz, el resto de potrero. Una finca situada como la anterior, de 15 manzanas, con 5 manzanas de piña blanca con buena cosecha, 3 manzanas de caña de azúcar, 5 manzanas de maíz y el resto de potrero, y 150 hectáreas de terreno en Sarapiquí, muy cerca de San Miguel, regado por el río Sardinal. Para precio y condiciones contactar con el señor Tenca, en San José, 11 de junio de 1908. 15 v. alt.

A LOS PANAMENOS  
Vendo 4 alquilo un terreno en Ca...

**La escritura de Constitución y Estatutos del Banco Mercantil de Costa Rica**  
Capital autorizado \$ 1,000,000  
Fué firmada, para su presentación al Supremo Gobierno, el sábado 13 del corriente. La suscripción pública, limitada por ahora a \$ 200,000, está abierta en nuestras oficinas. Cada acción vale \$ 100 y el pago debe hacerse así: 5 por ciento al suscribirse, 45 por ciento al comenzar operaciones el Banco, y 50 por ciento dentro del mes siguiente.—Bennett, Rojas & Fernández, Banqueros.—San José, Costa Rica, 20 de Junio.

**NOTICIERAS**  
**Función**  
A beneficio del templo de la Soledad dió en la noche del viernes una función el presdicator don Alberto García D. La concurrencia fue regular y salió satisfecha de la representación.

**Construcción**  
de un edificio escolar.—Muy pronto se empezará en el barrio de San Rafael de San Isidro de Heredia, a la edificación de una casa escolar. Con tal objeto se ha levantado un detalle en el cual han contribuido todos los vecinos para llevar a efecto esa obra.

**De Barba**  
20 de junio.—Ayer en la tarde celebró reunión general el club sport "Coronel Aguilar", de esta villa, y nombró su directiva en la siguiente forma: presidente, don Antonio Rodríguez; vice-presidente, don Ismael Viquez; secretario, don Luis Vargas; prosecretario, don Daniel Arguedas; y tesorero don Santana Ruiz. Pronto se instalará dicha directiva, y para ello se prepara una espléndida fiesta.—Corresponsal nuevo n.º 2.

**El chantage**  
del cliché.—Parece que ha 'colado' el artículo que con este mote publicamos en días pasados. Casi todos los periódicos que no tienen por qué darse por o aludidos, reprodujeron partes de nuestro trabajo.

Los efectos del mencionado artículo están dando ya beneficiosos resultados, pues muchas personas—señoritas sobre todo—se han negado según sabemos, a facilitar sus fotografías a los periódicos que hacen tal negocio.

Esto quiere decir que los comerciantes de clichés cesarán de explotar al público, y en consecuencia, el negocio tan lucrativo antes, dejará de ser tal. Esto será un positivo alivio para ciertos padres de familia y... para ciertos novios y personas. (De "La República")

**Match en Cot**  
En San Antonio de Cot se verificó en uno de estos días, un match de fútbol-ball entre el club "Invencible" del Paraíso y el de aquel pueblo. El juego estuvo muy animado y obtuvieron el triunfo los jugadores del último club.

**Matrimonio**  
En esta ciudad se efectuó el 24 del presente mes, la boda de don Alberto Roberto Rampazzini con la señora Rosa Villalta v. de Marmochi. Felicidad sin fin deseamos a la nueva pareja.

**Baile**  
en el Club Costa Rica.—Cíenran ya las invitaciones para esta fiesta por la cual se siente cada día más animación. Da nuestra dice: Señor Redactor de EL NOTICIERO: Tenemos la honra de invitar a Ud. al baile que se verificará a las nueve de la noche del sábado veintiseis de los corrientes, en los salones del Club Costa Rica.

**Movimiento Diario**  
**Nacimientos**—Ayer se inscribieron en la Gobernación de esta provincia los siguientes nacimientos: Fabio Lirio Rafael Expedito, natural de Angélica Aguilar Arellano. María Isabel Haydee Lidá, natural de Angélica Aguilar. Emilio, legítimo de Emilio Artavia y Enriqueza Magrinal. Clara Josefina Angeles Pelicia, legítima de Alberto Chaves y Benigna Fontana. Catalina, legítima de Francisco Rojas Flores y Catalina Mesén Chaves. Claudia María Sara de Jesús, legítima de Roberto Montero y María Marchena.

**Hotels**—Entraron: Imperial; B. H. O. Groth, de la hacienda del Carmen. Eduard Schamand, de Limón. Salleron—A. Chandel, Mr. S. W. Byrd.

**Detenciones**—Socorro Valenciano, 5 años, distrito del Carmen. Fidelino Hernández de Guillón, 30 años, distrito del Carmen. Francisco Tenca, 47 años 6 meses, distrito del Carmen.

**Correos**—Apoche vía Nueva Orleans se recibió correspondencia de Europa y los Estados Unidos. Para los mismos puntos se envían mañana a las ocho a. m. lo mismo que para México, las Antillas y Cuba.

**Juego de sport**  
Hoy a las ocho de la mañana se...

llevará a efecto en el llano de Mata Redonda un match de foot-ball entre los clubs de sport "Regeneración" de esta ciudad e "Independencia" de San Juan, dedicado a don Arturo Fernández G.

**Septeto**  
El del señor don Francisco Tenca se efectuó a las diez de la mañana, con gran solemnidad. Adelante iba el coche fúnebre cargado de coronas, después el ataud llevado en hombros por los amigos del exlato y a continuación el sepulchro italiano entallado y conducido por la honorable Colonia Italiana; luego las muchas amistades del señor Tenca y cerraban el cortejo los profesores y alumnos del Liceo de Costa Rica, del que era profesor el ilustre finado.

**Los americanos**  
en Panamá.—Don Victorio Bertolini ha recibido un cablegrama de Panamá, en el cual se le dice que hay en aquella República gran carestía de ganado, cosa que no se siente en ésta, pues al menos el destazo en esta semana el ganado de don Juan Jones, de Turrialba, y resultó que cambian las reses de sus fincas son de calidad superior. Así, pues, que Bertolini es el gran destazador del día.

**Otros derrumbamiento**  
En una de las casas que forman la esquina entre la avenida 6ª, y calle 9ª, se derrumbó una gran pared; por suerte no hubo desgracia alguna.

**Prisión**  
Lo damos muy sentido al señor Agente de Policía de San Francisco de Mata Redonda, don José Vargas Porras, quien ha tenido la desgracia de perder a su hijo menor. El entierro se verificó ayer con numerosa concurrencia.

**Comida**  
Con motivo del reciente agasajo al coronel fué obsequiado anteucho por sus amigos con una magnífica comida, don Leoncio Bonilla de Vieda.

**Función**  
Ayer a las 5 p. m. llegó a esta capital de regreso por los Estados Unidos los jóvenes González (Herrán, hijos del Licenciado don Cieto González Viquez.

**Votos personales**  
En las elecciones de las 9 a. m. parte con rumbo a Europa don Emilio Castells, quien permanecerá en su patria, España, por espacio de dos años.—Las apreciables damas doña Teófila v. de Pacheco y doña Jacoba Pérez v. de Pacheco salieron en la mañana de ayer con dirección al pueblo de Mercedes de Atenas, a donde se dirigen ya en salud. Que los aires de aquel lugar les sean muy provechosos.

**Balazos que hace un Agente de Policía a un particular**  
Escándalo en Desamparados de Alajuela

Sábado, 20.—El martes 16 de los corrientes a eso de las 7 a. m. pasaba el señor Agente de Policía, portándose un cuchillo, como a diez varas de la taquilla del señor José Alfaro, en donde se encontraba el Agente de Policía de Alajuela, quien al verlo le preguntó a dónde iba, por qué portaba armas prohibidas. Solórzano contestó que iba a la ciudad y que portaba cuchillo porque en días de trabajo, la ley le permitía.

En esta conversación se encontraba cuando un individuo de apellido Araya, un poco "chispado" se acercó a Solórzano y le pidió el cuchillo, estonces el Agente se vino hacia ellos, lo que hizo que Solórzano atemorizado huiera, el Agente Policía lo siguió y según nos dicen le disparó en el trayecto (quizá para detenerlo) dos tiros de revólver sin conseguir su objeto. En el caso, que como hubo de seguirse hasta la casa, en donde revolver en mano, le obligó seguir al policía a la ciudad, en donde se encuentra en donde permaneció más de un día.

El padre del muchacho se ha quejado a los Tribunales de la conducta del Agente de Policía y la causa se seguirá en la Alcalda de Alajuela. Le enviamos resultados.—Corresponsal ambulante.

**Robo de 57 colones**  
Al autor no se le pudo dar caza

A las siete de la noche de ayer, un ratero penetró en la pieza de don Abelardo Muñoz, llevándose de una gaveta la cantidad de cincuenta y siete colones en porras, monedas, etc. El ladrón estuvo a punto de que se le cogiera infraganti; pues a los pocos momentos don Abelardo llegó a su vivienda y encontró roto el candado de la puerta de la casa. En consecuencia, un tanto su pérdida, o sea su único capital que tenía.

